

HUIXQUILUCAN

Reforma Constitucional podría consolidarse en esta Legislatura, afirma Vázquez Rodríguez

Mireya Carta

La reforma constitucional del Estado de México, un proyecto que lleva casi dos años de trabajo legislativo y técnico, podría finalmente consolidarse durante la actual Legislatura, siempre que exista voluntad política y consenso entre los grupos parlamentarios, afirmó el diputado local de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez.

El legislador recordó que la iniciativa fue desarrollada desde la 60 Legislatura, con la intención de modernizar la Carta Magna estatal y adecuarla a las nuevas realidades políticas, sociales y económicas de la entidad, sin embargo, dijo, su avance se ha visto frenado por los cambios constitucionales federales ocurridos en los últimos años.

"Es un trabajo muy estructurado que no se ha desechado, lo estamos valorando, actualizando y esperando que se autorice para armonizarlo con las reformas federales más recientes", explicó.

Vázquez Rodríguez

puntualizó que uno de los factores clave para la reactivación de la propuesta es la reforma electoral federal pendiente, la cual podría modificar diversos preceptos que tendrían impacto directo en el ámbito estatal.

Por ello, aseguró que no se puede avanzar de manera aislada ni "a ciegas" frente a los anuncios de nuevas reformas impulsadas desde el Gobierno de México.

"Debemos esperar los ajustes que vienen a nivel nacional para saber cómo pueden afectar a la Constitución local y, a partir de ahí, definir qué tanto conviene o no conviene modificar", señaló.

Asimismo, mencionó que las transformaciones anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum también serán consideradas dentro del proceso de análisis, con el fin de integrar un marco constitucional moderno y coherente con la etapa política que vive el país.

De acuerdo con el morenista, el documento de reforma fue producto de un análisis técnico pro"No queremos usar la planadora; una reforma constitucional debe ser consensuada. Es un tema que trasciende partidos y debe reflejar el proyecto de Estado que todos queremos".

FRANCISCO VÁZQUEZ RODRÍ-GUEZ

Presidente de Jucopo

fundo y participativo, por lo que su posible reactivación no implica comenzar desde cero, sino retomar un trabajo ya avanzado y adaptarlo a las nuevas circunstancias.

Subrayó que el propósito es fortalecer las instituciones estatales, ampliar los derechos ciudadanos y establecer mecanismos de gobierno más eficientes y transparentes.

El presidente de la Jucopo dejó en claro que Morena no impondrá su mayoría para aprobar la reforma, sino que apostará por el diálogo político y la construcción de acuerdos con las demás fuerzas representadas en el Congreso local.

Finalmente, el morenista consideró que esta reforma representa una oportunidad histórica para actualizar el marco legalmexiquense, alinearlo con los principios de la Cuarta Transformación y responder a las demandas de una sociedad cada vez más participativa.

"Estamos en una nueva etapa del Estado de México. La actualización constitucional es necesaria para garantizar un gobierno más cercano, justo y moderno", concluyó.



Francisco Vázquez Rodríguez, diputado local de Morena, aseguró que podría darse la reforma constitucional en la actual Legislatura